

**REACTIVACIÓN PENDIENTE**

# Todavía falta recuperar 500 mil empleos, dice Coparmex

"Todavía tenemos empleos por recuperar. Se perdieron un millón 100 mil empleos formales que estaban dados de alta en el Seguro Social, de los cuales sólo se han recuperado 600 mil, todavía nos falta por recuperar 500 mil, más lo que debíamos de haber generado", dice en entrevista con **El Sol de México** el presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana, José Medina Mora. Explica que la prioridad del sector privado en el segundo semestre es la reactivación económica, y recuerda que se han sentado con el Secretario de Hacienda para pedirle una reforma tributaria que impulse la inversión. "Hay muchas propuestas". **Pág. 17**

**ENTREVISTA CON JOSÉ MEDINA MORA**

# Pide Coparmex estímulo para la inversión

JACOB SÁNCHEZ /Enviado

La reforma fiscal debe facilitar la declaración de pymes y promover la creación de empleos



**Q**UERÉTARO. La prioridad del sector privado en el segundo semestre de 2021 es la reactivación económica, aseguró el presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), José Medina Mora Icaza.

En entrevista con **El Sol de México**, comentó que una de las bases para estimular la inversión es la parte fiscal, y por ello se han sentado con el propio Secretario de Hacienda, Arturo Herrera Gutiérrez, para pedirle una reforma tributaria que impulse la inversión.

“Hemos puesto sobre la mesa, por ejemplo, el que haya depreciación acelerada porque eso incentiva la inversión, el que las prestaciones laborales sean 100 por ciento deducibles para la empresa, porque eso le genera la liquidez para que

la pueda reinvertir y activar la economía, que se disminuya la retención de impuestos en los intereses de las inversiones, dado que las tasas ya bajaron. Hay muchas propuestas que hemos puesto sobre la mesa”, dijo a este diario el líder de los patronos en el país.

Recordó que la promesa más reciente del presidente Andrés Manuel López Obrador es que no habrá un aumento en los impuestos.

Además, la semana pasada, la titular del Servicio de Administración Tributaria, Raquel Buenrostro, aseguró que la reforma, que se presentará en septiembre, junto con el Paquete Económico 2022, no incluirá aumentos ni nuevos impuestos.

“Lo que le hemos comentado (a Arturo Herrera) es que sería importante que se facilite la tributación de la micro y pequeña empresa para que puedan tributar, se pueda ampliar la base de contribuyentes, que sea de una manera sencilla, de tal manera que logremos que más contribuyentes aportemos a la economía. El país requiere recursos, el gobierno requiere recursos para los servicios que otorga”, dijo Medina Mora.

**—¿Como organismo patronal, qué acciones están emprendiendo para recuperar e incentivar el empleo formal?**

—Estamos convencidos de que en la reactivación económica se generan más empleos, por eso la importancia de impulsarla. Hay desde luego medidas que hemos trabajado con la Secretaría de Economía para proteger los salarios de los que menos ganan, para que no se pierdan esos empleos. Tenemos una propuesta del Salario Solidario, que de uno a tres salarios mínimos sea una parte pagada por el gobierno federal para que no se pierdan esos empleados o el Seguro Solidario para quienes ya perdieron su empleo y que reciban un salario mínimo durante seis meses o en lo que consigan otro empleo, y el Bono Solidario, que es un incentivo para la recontractación.

Además, afirmó que trabajan de la mano de la Secretaría de Economía, a cargo de Tatiana Clouthier Carrillo, en un plan de reactivación.

“Vamos muy avanzados en estas conversaciones con la Secretaría de Economía para apoyar la presentación del plan de reactivación económica, es algo que se hará en el corto plazo”.

Medina Mora, enfatizó que también se tiene una deuda que saldar en la recuperación del empleo formal.

“Todavía tenemos empleos por recuperar. Se perdieron un millón 100 mil empleos formales que estaban dados de alta en el Seguro Social, de los cuales sólo se han recuperado 600 mil, todavía nos falta por recuperar 500 mil, más lo que debíamos de haber generado”.

Añadió que el sector privado requiere créditos a tasas razonables, con periodos de gracia y que se puedan liquidar en el mediano plazo.





**JOSÉ MEDINA MORA**  
PRESIDENTE DE COPARMEX

*Se perdieron un millón 100 mil empleos formales que estaban dados de alta en el Seguro Social, de los cuales sólo se han recuperado 600 mil”*

DANIEL GALEANA



**José Medina Mora**, presidente de Coparmex

